

# 一徳運動

## わが校の一徳運動

佐世保市立光海中学校

本校の朝は、生徒会役員と登校してくる生徒の爽やかな「おはようございます」の声で始まります。一校一徳運動スローガン「一日一笑　あいさつ∞（無限大）」のもと生徒会役員を中心とした「挨拶運動」が展開されています。

生徒会役員はスローガンの書かれたタスキを掛け、学校の仲間に声をかけます。特に、本年度は、より心のこもった挨拶を心がけようということで、「立ち止まり挨拶」にも取り組んでいます。歩きながらでは、心が伝わらない、相手の目を見て挨拶を交わそうと始められたものです。朝に限らず、お昼や夕方にも「こんにちは」等の挨拶が廊下や教室で交わされています。また、挨拶運動とあわせて行われているのが、校内美化活動です。朝から落ち葉を掃く音と生徒の明るい談笑の声が響きます。

社会生活では、人とかかわり合いながら生きていきます。挨拶で心を開き、美化活動で心を掃き清めた生徒が、より良く成長してくれるものと期待しています。



## わが社の一徳運動

株式会社 長崎地研 代表取締役社長 村山 隆之

我が社は、ボーリングを主とする建設業です。例えば家を建てる際の地質調査、温泉掘削工事、地滑り工事などに携わっています。このように仕事で相対する物が、地面、地下などの自然です。仕事の上で相対するものが「者」ではなく「物」であるため、何かとコミュニケーション不足となります。我が社には、60代50代40代30代20代と各世代の社員がいます。そのため60代と20代では倫理、德育に関する考え方がかなり違うように思われます。人は、人と接することにより、人として磨かれると言いますが、職業柄地面が相手なので中々そのような場面が仕事上あまりありません。そこで我が社では12年前から「職場の教養」という本を用いて朝礼を行っています。毎朝、日替わりの司会者のもと、二人が当日用の文章を読み、他の二人がその文章に対しての感想を述べます。この文章が道徳倫理に関する内容なので、自然と若い社員と年長の社員の倫理観、道徳観が近づいているように感じられます。

「継続は力なり」と言う言葉を胸に、これからも我が社は、德育推進活動の一環として朝礼を德育の場と捉え実践していきます。



## わが家の一徳運動

佐世保市立宮小学校PTA副会長 茅原 優子

わが家は小学校5年生と3年生の元気印の息子2人と私達夫婦の4人家族です。

「おはよう」から「おやすみ」までの挨拶は目をみてにっこり笑顔でと心掛け家族で取り組んであります。また語尾に小さい「う」を付けるといつもの挨拶に元気をプラスすることができ、息子達の元気の源のひとつとなっているようです。

朝夕の登下校の際には近所の方々や宮地区おたすけ隊の皆様、学校の先生方よりたくさん挨拶を交わしていただき、息子達は安心と元気をたっぷり頂いております。

そろそろドキドキな思春期に突入しますが、目を見て笑顔の「う」付き挨拶を続け、元気あふれる子育ち・親育ちを楽しみたいと思います。



## あなたの聞いて徳する話 募集します!!

広報させば2月号「德育通信」コーナーから、あなたが身の周りで見つけたり感じたりした「聞いたら心が温まる話」を募集します！

日常のほんの小さなうれしい出来事や、ぜひ皆さんに聞いてほしい德育に関するお話など、あなたの“聞いて「徳」する話”お聞かせください！

採用された方のお話は、広報させば「德育通信」コーナー6月号から随時掲載させていただきます。

### ■応募方法

応募用紙に必要事項と400字以内のお話を書き込み、佐世保德育推進会議事務局宛にお送りください。FAX・E-mailでのご応募も受け付けてあります。また、ご質問・ご感想等もお待ちしております。応募用紙は佐世保德育推進会議事務局ほか、佐世保市のHP、社会教育課で配布しております。

### ■ご不明な点はお気軽にご質問ください。

佐世保德育推進会議事務局

TEL/FAX (0956) 23-2856

E-mail sasebotokuiku@alpha.ocn.ne.jp